« Les Mouettes » seront muettes cet été



« Fermé pour l'été », Les Mouettes, à La Couarde. © M.B.

ur la place déserte de l'église, on entend le cri des mouettes. Ces volatiles ne connaissent pas les saisons, les problèmes liés au budget, au recrutement du personnel, ou à un chiffre d'affaires à engranger. Si les mouettes restent et resteront, la devanture du café éponyme, «Les Mouettes», sur cette même place de l'église, illustre tristement la désertification hivernale des villages de l'île.

Pourtant, « Les Mouettes » était un établissement recommandé par tous les guides touristiques. Ainsi peut-on lire dans la dernière édition du Petit Futé que « beaucoup d'habitués viennent siroter leur café et déguster un menu du midi offrant un bon rapport qualité/prix. » Des clients qui racontent leurs souvenirs tandis qu'ils regardent le rideau baissé du café : « Les Mouettes, c'était super. On y allait après le marché ou pour boire un café. Maintenant, on a plus nulle part où se retrouver », soupire cette Couardaise dépitée. Elle fait un signe vers la boutique de presse située de l'autre côté de l'église, qui a également fermé ses portes en mars 2019 pour aller s'installer sur l'avenue du Mail.

Fermé pour l'été

Une avenue pointée du doigt par certains habitants, mais la mairie ne tombe pas dans la morosité et fait tout son possible pour que le café ouvre à nouveau ses portes le plus rapidement, comme en témoignait Patrick Rayton lors du dernier conseil municipal. Cependant, le maire a confirmé l'inscription faite à la craie sur la porte du café : « Les Mouettes » sera fermé tout l'été. »

En effet, le propriétaire des murs a racheté le fonds de commerce et

ne souhaite pas séparer la vente de ces deux biens. Si l'on ne connaît pas le prix exact du commerce et du bâtiment, on se doute qu'il n'est pas à la portée de tout le monde et encore moins de la commune. À la question de la préemption de l'immeuble, le maire avait d'ailleurs répondu dans nos pages que « cette opération (le rachat des Mouettes, Ndlr.) mettrait les finances de la commune en péril. »

Une table à pique-nique

Pour pallier cette fermeture, la mairie avait lancé dès juin 2019, une étude sur le commerce couardais et un groupe de travail spécifique avait vu le jour. En attendant les conclusions de celui-ci, la mairie, qui avait déjà installé une table à pique-nique à proximité du monument aux morts, en installera une deuxième cet été.

Cette décision n'est toutefois pas du goût de tout le monde et des riverains estivaux ont déjà fait part à la mairie de leur frustration de voir des gens jour et nuit sur la table. En effet, des jeunes, le soir, s'installeraient sur le mobilier urbain afin de vivre ces moments qui font de l'été un rite de passage vers le monde adulte. « Nous avons pris connaissance des doléances de ces quelques habitants, cependant, notre devoir est de servir l'intérêt général », a rappelé avec sagesse Béatrice Turbé, en charge de la gestion et de l'entretien des espaces publics.

Mathilde Bienvenu